

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Panti asuhan sebagai tempat tumbuh dan berkembang seorang anak membutuhkan pengaruh yang mempunyai jiwa sosial tinggi dan mengerti tentang pengasuhan yang seharusnya diterapkan kepada anak asuhannya. Panti asuhan berfungsi sebagai lembaga sosial di mana dalam kehidupan sehari-hari, anak diasuh, dididik, dibimbing, diarahkan, diberi kasih sayang, dicukupi kebutuhan sehari-hari dan diberi ketrampilan. Agar anak tidak kehilangan suasana seperti dalam keluarga, panti asuhan berusaha memberikan pelayanan yang terbaik pada mereka dan menggantikan peran keluarga bagi anak. Anak-anak asuh yang ada di panti asuhan perlu di berikan pembinaan yang tepat agar anak asuh tidak bergantung kepada orang lain, dan menjadi masyarakat yang mandiri tanpa membebani masyarakat sekitar.

Kelebihan Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar selain anak yatim juga anak piatu dan yatim piatu dan dhuafa. Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar memperbolehkan anak yang masih memiliki kedua orang tua tinggal dipanti dengan syarat harus berprestasi dan diketahui oleh lurah setempat. Selain itu juga terletak kelebihan yang menonjol dalam hal kebersihan, kedisiplinan, dan tanggung jawab anak asuh mengikuti pelajaran, panti ini pun juga pernah menjuarai Tenis meja tingkat kedua seJawa Tengah. Hal inilah yang sangat menarik sehingga banyak anak yatim, anak piatu, dan dhuafa yang berniat tinggal dipanti asuhan tersebut.

Selain kelebihan yang disebutkan di atas panti asuhan tersebut memfokuskan dalam bidang agama, terutama akhlak seperti sopan santu, ramah tamah kepada tamu yang dan sikap saling menghormati sesama manusia. Disamping itu juga dan kegiatan ekstra seperti ketrampilan bikin kue kering, rebana campursari, tas dari mote, olahraga seperti tapak suci, tenis meja, sepeda santai. Panti pun mempunyai usaha took dan pengisian air minum mineral.

Pentingnya pembinaan karakter disiplin dan tanggung jawab pada diri setiap individu terutama generasi muda dalam budaya disiplin dan tanggung jawab merupakan kepedulian kita semuanya tidak bisa ditunda-tunda lagi. Panti asuhan yatim putri Aisyiyah Karanganyar memiliki kegiatan pokok menampung, menyantuni, mendidik, membina anak-anak yatim/piatu/yatim piatu tidak mampu terlantar. Salah satu bentuk pembinaan budi pekerti di panti, diharapkan anak dapat menjadi anggota masyarakat yang shalih-sidupholihsh, berakhlak mulia, mampu layak hidup, disiplin, tanggung jawab dan memenuhi norma-norma yang berlaku di masyarakat.

Novarisa (2014) hasil penelitian ini menunjukkan: proses pelaksanaan pembinaan meliputi perencanaan, pelaksanaan pembinaan spiritual dan keterampilan serta evaluasi. Pembinaan dilakukan secara rutin dan insidental dalam bentuk pembinaan kepribadian dan kemandirian. Pembinaan kepribadian meliputi pembinaan spiritual, kesehatan, dan bimbingan psikologi. Pembinaan kemandirian meliputi pembinaan bakat, bimbingan belajar, memasak dan keterampilan handycraft; faktor pendukung yaitu minat anak asuh untuk dikembangkan serta hubungan yang baik antara pengasuh dan anak asuh; faktor penghambat yaitu kurangnya tenaga pengasuh dan anggaran dalam mendukung kegiatan pembinaan. dampak pembinaan yaitu perubahan kondisi spiritual dan peningkatan prestasi akademik serta keterampilan.

Panti asuhan berusaha memberikan pelayanan yang terbaik pada mereka dan menggantikan peran keluarga bagi anak, agar anak tidak kehilangan suasana seperti dalam keluarga. Anak - anak sudah didik dan dibina di panti asuhan yang hampir sama dengan pembelajaran pondok pesantren. Dengan demikian untuk menjalani kehidupan nanti anak-anak sudah terbiasa menjalani dengan akhlak yang baik, sehingga tidak merepotkan lingkungan sosial yang ada di sekitarnya. Ajaran agama yang dibina di panti asuhan merupakan ajaran yang hampir sama dengan di pondok pesantren nantinya bisa diterapkan di dunia dan di akhirat. Anak-anak tersebut masuk panti asuhan rata-rata dari usia dini, anak-anak dibekali dengan berbagai keterampilan dan juga berbagai kegiatan keagamaan diharapkan setelah keluar dari panti asuhan sudah mendapatkan karakter

kedisiplinan dan patuh terhadap tata tertib yang bisa dibawa dan diterapkan di kehidupan masa depan.

B. Rumusan Masalah

Rumusan masalah merupakan bagian terpenting yang harus ada dalam penulisan karya ilmiah. Adapun rumusan masalah diharapkan proses pemecahannya dapat terperinci secara jelas, lebih terarah, dan terfokus. Penelitian harus mengetahui terlebih dahulu pokok permasalahan yang ada sebelum melakukan penelitian. Berdasarkan latar belakang di atas mak dapat dirumuskan suatu permasalahann sebagai berikut:

1. Bagaimana bentuk-bentuk pembinaan kedisiplinan dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar ?
2. Apasaja hambatan dalam pembinaan disiplin dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar ?
3. Bagaimana solusi dalam pembinaan disiplin dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar

C. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Untuk mendiskripsi bentuk-bentuk pembinaan kedisiplinan dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar.
2. Untuk mendiskripsikan hambatan dalam pembinaan disiplin dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar.
3. Untuk mendiskripsikansolusi dalam pembinaan disiplin dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar

D. Manfaat Penelitian

Penelitian merupakan susatu kegiatan yang dilakukan untuk memberikan gambaran nyata terhadap suatu permasalahan. Setiap penelitian diharapkan dapat memiliki manfaat yang jelas. Adapun manfaat dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Manfaat Teoritis

- a. Mendapatkan teori baru tentang pembinaan disiplin dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar.
- b. Menambah wawasan dan pemahaman guru Pendidikan Kewarganegaraan mengenai pembinaan disiplin dan tanggung jawab di Panti Asuhan Yatim Putri Aisyiyah Karanganyar.
- c. Kajian ini dapat dijadikan sebagai dasar untuk kegiatan penelitian berikutnya yang sejenis.

2. Manfaat Praktis

- a. Manfaat bagi siswa.

Hasil penelitian ini dapat member informasi dan masukan yang berguna mengenai Pembinaan Karter Disiplin dan Tanggung Jawab di Panti Asuhan Aisyiah Karanganyar 2019/2020

- b. Manfaat bagi guru.

Memberi masukan kepada Panti Asuhan dalam rangka meningkatkan kedisiplin dan tanggung jawab siswa di Panti Asuhan Aisyiah.